



Columnas ESTATALES

19 de junio 2024



Para que cuente,
iVota!

SE COMENTA

Que al parecer los **legisladores no tienen ningún interés de retomar los trabajos**. Ya pasaron 12 días de la jornada comicial y varios apenas se están tomando “merecidas” vacaciones; Morena y sus aliados no tienen prisa, pues les será más fácil manejar la aplanadora a partir del 5 de septiembre que tratar de convencer de lo que sea en estas semanas a la oposición.

Que es una cruel ironía para los ciudadanos toluqueños que, después de que el alcalde **Juan Maccisse** casi quiere beatificar a su director de la policía municipal ante los señalamientos de irregularidades en la corporación, se de a conocer la estadística de que el narcomenudeo incrementó 115% en la capital mexicana. **Es claro que se trata de un delito federal**, pero la detección, prevención y combate en las calles le toca a sus agentes.

Que respecto a la reforma que viene desde la federación, el titular del Poder Judicial del Estado de México, **Ricardo Sodi Cuellar**, ha opinado que se deberían tomar en cuenta las necesidades de los tribunales locales, y por ello habrá un posicionamiento pidiendo se garantice la independencia y autonomía presupuestal.

Por cierto, Sodi refrendó su mística de **teneral PJEM a la vanguardia**, al inaugurar el Segundo Congreso Internacional de la Administración de los Tribunales de Justicia, para reflexionar sobre optimización de recursos, transparencia y rendición de cuentas para brindar un mejor servicio a la ciudadanía.

Que hablando de éxitos, ayer la gobernadora del Estado de México, **Delfina Gómez Álvarez**, destacó los contundentes resultados positivos en materia de Desarrollo Económico, Secretaría que encabeza **Laura González**, como la atracción de inversiones y la creación de empleos, lo que se traduce en mejores condiciones para las familias mexiquenses.

Acudieron a la celebración del 50 aniversario de Paleta Payaso del **Grupo Mondeléz Snacking**. Algunos ocurrentes quisieron hacer mofa del motivo del evento, exhibiendo ignorancia acerca de lo que esta empresa y en particular este icónico producto representa para la economía estatal y del país. —

EN LOS PASILLOS

UNA ILUSIÓN

Dicen que la ventanilla única, para agilizar los **trámites** de apertura para nuevos negocios, es un **mito**, así lo refiere el presidente de la Asociación de Empresarios y Ciudadanos de México (Asecem), **Raúl Chaparro**, al señalar que en los municipios mexiquenses **no** existen como se **proyectó** en su momento. Aún, indicó, la **tramitología** para la apertura de un negocio en los **municipios** mexiquenses sigue siendo excesiva, afectando la **inversión** en el estado.

SE APURAN

Comentan que antes de que concluya el **mes**, la Secretaría de Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible estará enviando al **Congreso Local** una iniciativa para acreditar la legalidad de la **comercialización** de madera y con ello ir fortaleciendo acciones para **combatir** la **tala clandestina**, la meta es que la 61 Legislatura sea quien **resuelva** al respecto, por lo trascendental del tema.

SIGUE CUOTAS

Aseguran que como la cuota de infracciones es **fija** y no se mueve, elementos de la **policía vial** de Toluca, inventan infracciones sobre todo a aquellos **conductores** cuyo **vehículo** ostenta placas de otro estado. Y lo increíble, **multan** a quienes se estacionan donde en algún momento **funcionaron** los **parquímetros** virtuales, todo con tal de cumplir la **cuota** y no ser arrestados.

CUÁNTOS MÁS

Cuentan que luego de una denuncia ciudadana, fueron rescatados **13 perros** y **un felino** que se encontraban en condiciones **insalubres** dentro de un inmueble ubicado en la colonia **Los Héroe Tecámac**. Los **animales** rescatados por la Fiscalía General de Justicia del Estado de México y autoridades municipales, y el **inmueble** fueron **asegurados**. **No** es el primer caso de este tipo, pero se espera con las **indagatorias**, cada vez sean menos recurrentes.



El pico del pollo

Alfredo Albiter Sánchez
alfredo.albiter@capitalmedia.mx

Resaca electoral (dos)

Así lo dijimos la última entrega, y tomando en consideración a todos, nos está pasando la cruda de la elección del 2 de junio. Vaya fiesta la agarrada por ciudadanos, candidatas y candidatos. Fue poco tiempo, decían los aspirinas, pero a la población les pareció más largo que la cuaresma. En todo sea para no perder o aumentar los decibeles a la fiesta de la democracia y cada vez ser más quienes nos arriesgamos a votar. El resultado aunque no es lo de menos, sí es la manifestación de la mayoría -que también puede ser una minoría- pero a la hora del recuento resultan ser años más... Bueno, aquí una parte de lo dicho: "...Este diálogo o comentario me deja claro el sentir de unos y otros. "Se trata de que los ricos se queden sin el privilegio de la camioneta, de las escuelas particulares, de comer -cada que quieran- en los mejores restaurantes, eso es lo que quiero". Pero también a ti te afectará. No importa, ¡quiero verte en camión y comer en la fonda de la esquina! ¿Neta vamos a esos niveles?... No sé lo que pensarán ustedes, pero votar con el hígado no me parece muy congruente, de ningún lado, de ninguno de los sectores, grupos sociales o demás. Se puede -eso sí está más que cla-

ro- no estar de acuerdo, disentir de las ideas de otros, por supuesto defender la posición o la ideología y ya en el colmo de la tolerancia, hasta burlarse o enseñarle la lengua al perdedor, digo todo con medida, pero hacerlo -aunque no es un juego- porque somos un pueblo que a la menor provocación respondemos con algo gracioso, que rompa el hielo o simplemente que demuestre nuestras raíces del buen humor, así somos, pero como todos también creo tiene sus límites... Me explico; si votas por una opción diferente a la mía, pues vaya y pase, más si la tienes fundamentada y tu teoría se vuelve casi irrefutable, vaya, hay conciencia de ello, lo que sucede y sucederá, todo bien, pero hacerlo sólo porque el hígado lo traía inflamado y te quiero ver "igual o peor de jodido que otros", pues no se me hace muy actual y procedo a la otra explicación... Quizás si vivieras en Estados Unidos o Europa, bueno, pues agarras el primer avión directo a tu lugar de origen y se acabó, pero pues no es así, resulta lo mismo que a mí me afectará en un momento u otro, también te estará afectado a ti. Ahora también está el sí, porque puede ser lo que ahora te beneficie en su momento también lo hará conmigo ¿qué

tal?... Son tiempos entonces de curarse la resaca de hacer evaluaciones sobre lo realizado, lo no hecho y lo que se dejó a medias, todo es cuestión de ópticas, pero recordemos que hasta en la política existe el karma.

LA RABADILLA DEL POLLO

Pollos en el tejado me dicen, el Verde Ecológico, Luis Carballo, grita, amenaza, agrade, presiona y está a punto de obtener fuero para seguir haciéndolo. Muchas cosas extrañas en el proceso, pues a pesar de los procesos judiciales iniciados en su contra por violencia familiar, las autoridades electorales se hicieron que la Virgen les habla y dejaron pasar el tema como si nada. ¿Esa es la autoridad que merece su hoy ex esposa y su hija. Esa es la autoridad que todos merecemos? Porque a final de cuentas nos afectará una vez rinda protesta como legislador y con fuero, no quisiéramos imaginarnos cómo se van a poner las cosas cuando ande pasado de copas, Uy que Diosito santo nos agarre confesados. Pero quizás como él lo dice y lo cuenta a los cuatro vientos, todo se lo debe a su líder "Pepe" Couttolenc. Zaz... Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.



VALLE DE MÉXICO

Se avocinan grandes proyectos metropolitanos

Coincidencia o no, todo parece indicar que este año y los próximos 3 años, serán de gran importancia para el inicio de grandes y millonarios proyectos que beneficien a la zona metropolitana del Valle de México, con los que se pretende dar solución a una de las más complicadas y grandes demandas de los habitantes, que es la movilidad.

Por ello no parece coincidencia, que MORENA, se empeñara tanto en ganar los municipios de Naucalpan, Tlalnepantla y Cuautitlán Izcalli, a los que impactará de forma directa estos proyectos, que se ha dicho están contemplados en el Plan de Gobierno de la Federación de la presidenta electa Claudia Sheinbaum.

Naucalpan será el más beneficiado con los mega proyectos de movilidad como: el Mexicable para las partes altas, el Tren suburbano de Río Hondo a Buena Vista en Ciudad de México, y el transporte articulado en todo el periférico que correría de 4 caminos a Cuautitlán Izcalli, beneficiando a millones de habitantes de toda la zona metropolitana, y aunque bien es cierto que al concluirse reducirán de forma importante los tiempos de traslado de los habitantes de esta zona, también complicarán durante varios meses el ya de por sí conflictivo tránsito en toda la región.

Aunque ya era hora de que se plantearan soluciones de fondo a este grave problema, lo importante ahora será que se realicen en tiempo y forma y que sean obras de calidad, que en verdad sean la solución y no otro problema más, porque la zona metropolitana ya no soporta más y está colapsada en materia de movilidad.

Región Volcanes

El PRD no desaparece en el Estado de México.

Pese a la desaparición del PRD en el panorama político nacional en el estado de México aún hay amarillos de renombre que se aferraron a las siglas de su partido y son reconocidos más aún porque pudiendo cambiar de partido no lo hicieron y eso es destacable de algunos liderazgos en la recta volcane y es que el partido morena intentó en su momento dividirlos, ofreciéndoles candidaturas; sin embargo, en el caso de uno de los iniciadores del Perredismo que fue alcalde de Chalco, Jaime Espejel, fiel a sus convicciones se negó a participar con los del partido morena con el verde Ecologista y en algún tiempo coqueteo con el Partido del Trabajo para finalmente seguir siendo Perredista y así como él, otros liderazgos reconocidos por pertenecer a la fila del Sol Azteca mantienen el. Poder por ejemplo en Ayapango, Atlautla y lograron ganar el municipio de Cocotitlán así como en Valle de Chalco, Ramón Montalvo, Xochitl Limón y otros líderes participaron en el proceso de renovación de este instituto político que fue el embrión de lo que actualmente es el partido morena que en sus filas aglutina a más Priistas que el mismo partido tricolor, lo que no hizo el PRD que buscaran sus dirigentes mantener su registro a nivel estatal.

Región Zumpango

Tema del agua potable en Zumpango sigue siendo en pipas caras

Sigue sin agenda el tema abasto de agua potable en Zumpango, los fraccionamientos nuevamente padecen la falta de provisión de agua potable; la agenda del gobierno estatal tiene otras prioridades y que decir el gobierno federal, que es el nivel más interesado en resolver la falta de agua en la CDMX, de otra forma no justifica el voto que le otorgaron en las pasadas elecciones, porque una de las promesas de campaña fue proveer.

Los habitantes no dan crédito a saber de dónde sale tanto camión cisterna particular que reparte para venta, el cuestionamiento inmediato de los ciudadanos es de dónde viene toda esa agua, cuando se supone que no hay en los pozos, temen que se trate de huachicoleo de agua, ya que efectivamente los pozos no bombean agua por falta de mantenimientos o reparación y tampoco la autoridad le invierte.

El tema se convierte en un círculo de responsabilidades; por un lado la gente que gasta el agua o la desperdicia y no la paga y, por el otro, la autoridad que espera el pago por el servicio porque no

hay para el agua en boque, que cobra Conagua a lo chino, pero también existe un tercero que sale beneficiado don estas dos posturas; el que vende el agua y que evidentemente tiene autorización, por ello es que la gente no se queja, porque es la única forma de obtener el vital líquido, sin tomar en cuenta que le resulta más caro pagar por agua en baldes, que cubrir las cuotas y evitarse el huachicoleo.

Zona Oriente

Los inconformes

Más de mil priistas del municipio de La Paz marcharon el pasado fin de semana por las calles principales para denunciar el presunto fraude por parte de las autoridades electorales, en contubernio con el partido de Morena.

Durante la protesta, los inconformes se dirigieron a la junta distrital No 39 del INE ubicada en Valle de los Reyes, donde bandalizaron las instalaciones arrojando huevos, pintura y piedras.

Entre los manifestantes, se encontraba el líder de tianguistas de la Av. Morelos, Juan Cerda Cerón, actual director de la OPDAPAS La Paz, y quien ha ocupado diferentes cargos en las administraciones priistas.

El dirigente quien ha sido señalado por ofrecer votos a favor a cambio de cargos de elección popular para él y su familia, hoy ve quebrantado su sueño para volver a ocupar un cargo político.

Algunos tianguistas han denunciado que viven amenazados por este supuesto líder que solo ve por su beneficio propio, afectando a las familias que viven al día.

Ante la próxima llegada de Martha Guerrero a la presidencia de La Paz, los comerciantes esperan que la morenista ponga un alto a los atropellos de esta persona que lejos de arroparlos los extorsiona.

Región Texcoco

A propósito del aniversario del mercado san Antonio las festividades, tanto santorales como Como cada año, los comerciantes de Texcoco, quienes pertenecen al tianguis de las torres o conocido como el de los lunes llevaron a cabo una misa en honor al santo patrono.

Lamentablemente, según testimonios de algunos reporteros mientras se llevaba a cabo esta festividad en honor al santo patrono, recibieron mal trato por parte de los organizadores ya que no se les permitió tomar un asiento para seguir disfrutando de las actividades.

Pascual Teoyotl, quien es personal de apoyo de los organizadores al tratar de quedar bien con la clase política, vulneró los derechos de los periodistas de Texcoco, dando un trato discriminatorio.



DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

- ♦ Ana Lilia Herrera pasa de la soberbia de dar entrevistas sólo a medios nacionales a buscar a los locales.
- ♦ Habla de autocrítica y no reconoce que se equivocó junto con Cristina Ruíz en la imposición de candidatos.
- ♦ Con el periodista Oscar Glen confirma posibilidad de cambiarle el nombre al PRI. Nada sobre una posible renuncia.
- ♦ Comentario del día: Mientras la embajada de Estados Unidos dice que frenará importación de aguacate de Michoacán por inseguridad, AMLO contraataca y dice que es por cuestiones electorales.
- ♦ Dato del día: El 81.9% de los mexicanos son usuarios de internet.

TODO PARECE INDICAR que la todavía dirigente del PRI en el Estado de México, Ana Lilia Herrera ahora ya voltear a ver a la prensa del Estado de México y más aún a la local, cuando en otro tiempo, su soberbia era tanta que sólo se sentaba a dar entrevistas a medios nacionales.

Y es que la derrota fue mayúscula y aunque no lo reconozca, en prácticamente todas las zonas de la entidad, la señalan como una de las responsables directas de lo que sucedió.

Ahora, la otrora arrogante Ana Lilia Herrera busca espaldas para hablar de lo que pasará con el PRI y aunque parezca increíble no dice nada de una posible renuncia.

Muchas cosas quedaron claras, para empezar, el desgaste que ha sufrido a causa de los líderes que ha tenido, es probablemente el tema que más evidente.

Desde Enrique Peña Nieto hasta Alfredo del Mazo, el instituto político perdió la confianza que en otro tiempo le tenían y sin duda, en la recta final, Ana Lilia Herrera contribuyó considerablemente.

Algunos conceptos que ha manejado la priísta, en varias entrevistas, han llamado la atención, tal es el caso de lo que declaró con el periodista Oscar Glenn.

DERROTA DEL PRI ES UN GOLPE DE REALIDAD

Para empezar, Ana Lilia Herrera no reconoce que esta ha sido la peor derrota del PRI y como si quisiera descargar cierto grado de responsabilidad habla de lo que pasó en otros años.

Y aunque llama a la autocrítica, prefiere evitar la aplicación de ese principio en su caso. Habla de lo que le pasa al PRI como instituto político, pero en ningún momento menciona el resultado que ella entregó. Parece que no termina de entender, que como dirigente es la primera que debe salir y entregar un balance de los resultados que tuvo como cabeza del priismo mexicano.

Pero también se va al extremo de hablar de traiciones al interior del PRI y de la situación administrativa del partido.

Cuando llega al tricolor no puso objeción y aceptó el reto tal y como se lo entregaban. Al paso del tiempo ya dice que le dieron un partido herido de gravedad, endeudado y con multas.

Inevitable preguntar ¿Y entonces por qué aceptó el reto? ¿Por qué no puso objeción alguna en ese momento? ¿Por su "valentía", pero ahora que se presentó la derrota, entonces ya lo reprocha?

SE atreve a señalar que luego de la derrota por la gubernatura muchos integrantes del PRI, no todos, tenían alianzas pasivas o activas con el oficialismo, en otras palabras traicionaban al PRI.

Los pasivos aplicaron la de "brazos caídos" y los activos que ya está claro su trabajo.

Entonces viene otra pregunta: ¿Por qué si son la mayoría, no se tienen procedimientos para expulsarlos? ¿Sólo es un argumento para enriquecer la entrevista? ¿O los va a dejar, a final de cuentas traicionaron "poquito"? ¿Lo bueno es que imponer candidatos no se considera traición?

No habla de renunciar a la dirigencia, pero dice que es necesario analizar la alianza y que esa debe seguir en los Congresos local y federal.

Aplica la de ser una oposición responsable, porque si el ejecutivo hace propuestas por "el bien de los mexicanos" entonces saldrán a brindar su apoyo.

Es interesante que retoma un tema comentado desde hace muchos años, el posible cambio de nombre del instituto político a propósito que viene la Asamblea estatal y luego la nacional.

La suma de días que Ana Lilia Herrera pase al frente del PRI seguirá en aumento. Está claro que quiere quedarse muchos años y no le importan los resultados.

COMENTARIO DEL DÍA: MIENTRAS LA EMBAJADA DE ESTADOS UNIDOS DICE QUE POR CUESTIONES DE SEGURIDAD NO ACEPTARÁ AGUACATE DE MICHOACÁN, AMLO POLITIZA EL TEMA.

Desde hace unos días la embajada de Estados Unidos advirtió que no iba a aceptar importaciones de aguacate de Michoacán luego de que personal de aquel país encargado de inspeccionar el producto fuera privado de su libertad.

Este martes, el embajador aclaró que no aceptarán aguacate de ese estado por cuestiones de seguridad y no sanitarias, tampoco se iba a detener el producto que estaba en tránsito y mucho menos el que se importe de otras entidades.

Fiel a su estilo, el mandatario nacional AMLO politiza el tema y afirma que el freno se debe al enrarecimiento electoral que se vive en aquel país.

No acepta la violencia que se vive en aquella región y en cambio los señala de tomar decisiones unilaterales. ¿Claudia Sheinbaum aplicará la misma lógica que el actual presidente?

DATO DEL DÍA: 81.9% DE LOS MEXICANOS USA INTERNET

El INEGI dio a conocer recientemente la encuesta de disponibilidad y uso de tecnologías de la información en los hogares.

En México, durante el 2023, el 81.2% de la población de 6 años o más usaba internet y el 81.4% un celular.

Para el caso del Estado de México las personas usuarias de internet se acercan al 81.9% del total de la población mayor de 6 años, que lo coloca en un punto medio de la tabla nacional. Ya que si se toma en cuenta el número total de la población entonces ya está en los primeros lugares.

En lo que se refiere a los hogares que tienen internet el porcentaje es de 73.4% de la población. Y los que tienen celular son el 81.8%.

Hasta un 92.7% tienen al menos una televisión en su casa.

La despedida de los partidos

La triada de partidos PRI, PAN y PRD tuvieron un golpe de realidad electoral el pasado 02 de junio de 2024, con resultados que los colocan como las últimas tres fuerzas políticas por debajo incluso de partidos que siempre se han considerado rémoras o parasitarios de los más grandes, como el PVEM o el PT.

De hecho, el segundo partido más importante ahora es Movimiento Ciudadano, que de apoco van haciéndose de un público importante principalmente en Jalisco y Nuevo León, pero sobre todo, de jóvenes que serán los siguientes electores.

Lo interesante en este escenario es que se confirma lo que se ha criticado desde esta tribuna en repetidas ocasiones desde hace casi un año: los partidos han perdido 3 cosas: 1 Su capacidad de hacerse de las inquietudes ciudadanas, ya sea con promesas auténticas que den soluciones indispensables o con acciones que pongan fin a problemas cotidianos. 2 La capacidad de auto crítica, pues el mundo ya cambió y los discursos huecos prometedores de algo mejor ya no son creíbles, con líderes que se auto proclaman como ganadores, aunque sea evidente la derrota. 3 La capacidad de renovar su membresía, pues resulta que siempre son las mismas personas las candidatas, mismos apellidos, el hijo de, el amigo que está en el mismo grupo, por lo que se pierde el interés y se pierde el sentido de la repartición del poder entre la militancia.

En cierto punto puede decirse que los partidos políticos perdieron su razón de ser, pues no son la

manera de detentar el poder desde la ciudadanía como dice la constitución, sino que son hoy el modelo para que un grupo se mantenga en el poder mediante prebendas y arreglos por debajo del agua, para que el mismo grupo tenga poder de decisión a nivel gubernamental, y seguirse perpetuando. El PRD ya perdió el registro y su dirigente apareció en la televisión expresando que no pasa nada y que es la oportunidad perfecta para resurgir con nuevos bríos, lo cual es hasta cierto punto verdadero, únicamente en el ánimo, pero negando que es bueno aceptar la derrota ya que al mismo tiempo se evidencia la autocritica que es el primer punto para poder generar una verdadera transformación.

Es evidente que en términos generales, los partidos han caído en la obsolescencia, pues si uno lo observa bien, MORENA es en realidad la partidificación de la persona Andrés Manuel López Obrador; Movimiento Ciudadano es la partidificación de los dos gobernadores, el de

Jalisco y el de Nuevo León, pero qué pasaría si salen de estos partidos tales personajes, aparentemente se desfunda todo el grupo y pierde sentido el voto, pues la gente está eligiendo el proyecto que acompaña al caudillo, el que representa, no a una institución porque ese ente ya no tiene valor electoral ni contenido.

Espero que los representantes de la oposición que aún es importante (de casi 50%), se pongan inteligentes y en la siguiente reforma electoral, le otorguen mayores oportunidades a los candidatos independientes o las candidaturas no registradas, porque de ahí va a venir el nuevo ideólogo de la política mexicana, una vez que la gente se desencante de las malas decisiones que tome el siguiente gobierno. Lo digo con tristeza, pues a nadie le conviene que le vaya mal a México, pero aún sin tomar posesión de la presidencia Claudia Sheinbaum ya afectó la economía nacional con un 10% de afectación de la paridad peso dólar, con tan solo un mal comentario.



+ Después de la aplastante derrota electoral, Ana Lilia Herrera Anzaldo alista su salida como lideresa del CDE del PRI Estado de México.

+ ALITO, ya se siente dueño del PRI y tras llevar al Revolucionario Institucional al despeñadero, quiere seguir siendo el Dirigente Nacional y Senador plurinominal.



DESPUÉS DE LA APLASTANTE DERROTA como dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional, Ana Lilia Herrera Anzaldo, alista su salida, pues el pasado 2 de junio, perdió hasta la diputación federal por la vía plurinominal en la que estaba inscrita, pero al no lograr posicionarse a la colación conformada por el PAN, PRI, PRD y Nueva Alianza en el Estado de México su caída de la política mexicana es inminente. Ana Lilia Herrera, ha sido Presidenta Estatal del PRI en dos ocasiones, inició como Coordinadora de Comunicación Social del gobierno de Arturo Montiel Rojas, fue secretaria técnica del Consejo Estatal de Población, diputada local, Presidenta Municipal de Metepec, Senadora de la República, también ha sido dos veces diputada federal y aspirante a la candidatura por la gubernatura mexicana también en dos ocasiones, pero después de 24 años, la suerte al parecer le cambió a Herrera Anzaldo con la estrepitosa caída del PRI se diluyen las posibilidades que sea por tercera ocasión candidata por la gubernatura para el 2029, donde ya no habrá recursos públicos para comprar o conseguir las voluntades de la militancia priista. Aquellos tiempos donde se ufana en expresar que en el PRI; si no los tenemos, los compramos, pero siempre

los conseguimos, hoy, hoy, hoy, no se lo cree ni Alito.

ALEJANDRO MORENO CÁRDENAS, ALITO, ya se siente dueño del PRI o de lo que aún queda del otrora poderoso Revolucionario Institucional en México. Hace unos días, ALITO Moreno, anunció una “reforma profunda” y tanea un cambio de nombre, colores y logo del Partido Revolucionario Institucional, PRI que sigue sin renovación de su estructura, pero, el ex gobernador de Campeche, y actual dirigente nacional priista, quiere perpetuarse en el cargo después de llevar al PRI al despeñadero político elección tras elección. Alejandro Moreno Cárdenas, amarró una curul al Senado como cabeza de lista de las candidaturas plurinominales de su partido y tomará posesión de su escaño el próximo 1 de septiembre para los próximos 6 años. Sin embargo, únicamente la Asamblea Nacional del PRI, podrá autorizar cambios al emblema, colores o lema del partido”, esos lineamientos plantean tres opciones para la elección de un nuevo jefe partidista: elección directa entre la base militante, una asamblea de consejeros políticos o una asamblea nacional, con una mayor cantidad de delegados que la anterior. El Consejo Político Nacional podrá acordar ampliar el plazo para su celebración a un término no mayor de dieciocho meses”, se dicta en el estatuto.



oem#ucs@ieem.org.mx



Felipe González

Bien pertechado

A hacerse cargo de la Secretaría de Seguridad del Estado de México llegó Cristóbal Castañeda Camarillo, quien hasta agosto del año pasado despachó en tierras sinaloenses en calidad de secretario de Seguridad.

La referencia pública del trabajo de este militar, dedicado desde hace años a tareas que están relacionadas con la administración —administración militar, administración naval, administración de negocios, en su formación, director adjunto de Banjercito en sus labores—, no son sus detenciones ni los índices de criminalidad o la eficacia de la policía. No, la referencia de Cristóbal Castañeda es que era el mando a cargo de la policía de Sinaloa cuando ocurrió el tristemente célebre “culiacanazo”, aquel episodio del repliegue ante el embate de esa facción del Cártel de Sinaloa conocida como “*Los chapitos*”, los hijos de Joaquín Guzmán Loera.

El episodio es de sobra conocido. Y aunque no fue una decisión de Castañeda Camarillo, sino del más alto mando del país, el presidente Andrés Manuel López Obrador —así lo ha reconocido el propio mandatario—, el expediente está bajo el nombre del teniente coronel del Ejército Mexicano.

Es lo que se recuerda del militar que ahora está a cargo de la seguridad en el estado más poblado del país, cuya población es seis veces más grande que la de Sinaloa y con un centenar de municipios más.

El ahora exsecretario, Andrés Andrade, presume de haber dejado un Estado de México “más seguro, más justo y con menos desigualdad”. En sus cuentas en las redes sociales formuló una especie de informe, algo así como un corte de caja al cierre de mayo, en el que afirma que tuvo cualquier cantidad de “logros”. Pero la fotografía en la que aparece con la gobernadora Delfina Gómez dice mucho más: él sonríe, aparentemente satisfecho, ella tiene “cara de circunstancia”, hasta diría que de media sonrisa incómoda. Los motivos reales de la renuncia del ahora exfuncionario no están claros, aunque sí es

El ahora exsecretario, Andrés Andrade, presume de haber dejado un Estado de México “más seguro, más justo y con menos desigualdad”

público que hubo señalamientos nunca confirmados de anomalías en los manejos de la Secretaría de Seguridad, incluyendo aquella denuncia que el propio Andrade hizo ante la Fiscalía por una “campaña negra” en su contra.

Pero mientras son peras o son manzanas, la responsabilidad de la seguridad en el Estado de México va de extremo a extremo en el espectro del entorno del presidente López Obrador, porque Andrade Téllez estaba identificado con el entorno del general Audomaro Martínez, ahora director del Centro de Inteligencia Nacional; mientras que, Cristóbal Castañeda pertenece al de la Secretaría de la Defensa Nacional, a cargo del general Luis Crescencio Sandoval, dependencia que lo insertó en su momento en las tareas de seguridad en Sinaloa.

Los que lo han visto *in situ*, refieren que el teniente coronel Castañeda gusta de encabezar los operativos, llegar a los enfrentamientos, atender de manera personal los casos de inseguridad o violencia, salir a las calles, atender a los medios y aparecer con todos sus pertrechos colgados. Veremos.

Director del noticiero Así Sucede de
Grupo Acir Toluca
Gerente de Meganoticias Toluca
Mail: felgonre@gmail.com
X: @FelipeG1z



“LA REVUELTA DE LOS JUSTOS”

Dr. Octavio Martínez Camacho

Un voto por la justicia

La propuesta de que los jueces, magistrados y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación sean electos por voto popular ha generado múltiples opiniones y debates.

¿Por qué razón ha acaparado tanto la atención este tema?

Me parece que no solo es una cuestión de reforma a la Constitución, lo que no es el punto de interés para la mayoría, el tema es que esta propuesta toca un punto muy sensible de la sociedad y es la justicia.

La justicia no desde la visión de los abogados y sus múltiples códigos y leyes.

Me refiero a la justicia de los miles de mexicanos que han perdido una casa, un terreno, o hasta la libertad.

La deficiencia en el acceso a la justicia en México no es un tema novedoso, y desafortunadamente esta ligado a la corrupción, abuso, o falta de empatía con la población.

Por tal motivo, la desconfianza para con el sistema de justicia, aquel de los jueces, magistrados o ministros, es a tal grado que la mayoría de la población no dudaría en reformarlo aun sin saber bien a bien como funciona.

Esta es la razón por la que esta propuesta hoy tiene a la mayoría de los

mexicanos apoyándola, bajo la concepción de que en algo podrán injerir para que los jueces o ministros de alguna forma rindan cuentas.

La lejanía de estos funcionarios con la sociedad, esta no sabe leer o escribir, ni mucho menos sabe la diferencia entre la improcedencia del juicio de amparo por violaciones procesales que no afecten derechos sustantivos o cuando si lo sea, es la que hoy pugna por una jueces más cercanos al sentir popular.

Abogado Penalista Socio del Despacho HMSC.

www.hmsc.mx